

2. H. Heun
Weißmann



Nutzungsdauer Schnitzzschutzbekleidung

Sehr geehrte

anbei eine kurze Stellungnahme zur Nutzungsdauer, bzw. Austauschempfehlung von Schnitzzschutzbekleidung. Hierbei handelt sich nur um eine Empfehlung, maßgeblich ist in der Regel immer die zuständige Berufsgenossenschaft oder entsprechende zuständige Einrichtungen.

Eine Veröffentlichung der Landesunfallkasse NRW besagt: „Waschen, Trocknen, Schmutz und Harz haben Einfluss auf die Alterung von Schnitzzschutzeinlagen. Untersuchungen haben ergeben, dass zwischen Tragedauer und Abnahme der Schutzwirkung von Schnitzzschutzbekleidung ein deutlicher Zusammenhang besteht. Schnitzzschutzbekleidung sollte deshalb nach einer Tragedauer von 12 bis maximal 18 Monaten ausgetauscht werden.“

Das Kuratorium für Waldwirtschaft und Forsttechnik formuliert dies etwas anders: „Die Schnitzzschutzeinlage hält ca. 1 Jahr im professionellen Betrieb des Forstwirtes, das entspricht ca. 20 bis 30 Wäschen.“ Das zeigt, wie intensiv die Hosen im professionellen Einsatz getragen werden. Schon nach ca. 6 Monaten lässt der Fadenzug durch die „Verklumpung“ bei der Wäsche nach.

Gelegenheitsnutzer, oder Privatanwender sollten die Schnitzzschutzbekleidung spätestens nach 5 Jahren aussondern, sie entspricht dann nicht mehr dem neuesten Entwicklungsstand. Auch eine Alterung des Schnitzzschutzmaterials durch reine Lagerung kann nicht ausgeschlossen werden.